

Protokoll der Zusammenkunft des Gemeindeteams vom 21. Juni 2022

(konstituierende Sitzung)

im Versammlungsraum Christi Himmelfahrt

Anwesende Personen: Doris Arens, Petra Cruse, David Geissler, Anja Graf, Maria Hagedorn-Post, Georg Kamp, Barbara Palm-Scheidgen, Norbert Rademacher, Gerd Scheidgen, Susanne Stöbener, Edith Toussaint, Stephan Toussaint, Ulrich Wiesweg, Karla Eissing, Dieter Eissing
Entschuldigt: Magret Göbel, Alfred Höltgen, Brigitte Müller, Walter Müller, Paul Platzbecker, Markus Vogel, Karin Wierschein, Michael Willems

1. Geistlicher Impuls und Begrüßung

- Begrüßung durch Ulrich Wiesweg im Namen des PGR-Teams
- Geistlicher Impuls durch Norbert Rademacher

2. Mitgliedschaft im Gemeindeteam

Folgende Personen erklären gemäß Leitlinie ihre Mitgliedschaft im Gemeindeteam (durch Erklärung in der Sitzung oder bei Abwesenheit im Voraus):

Doris Arens, Petra Cruse, David Geissler, Magret Göbel, Anja Graf, Alfred Höltgen, Maria Hagedorn-Post, Georg Kamp, Barbara Palm-Scheidgen, Brigitte Müller, Walter Müller, Paul Platzbecker, Norbert Rademacher, Gerd Scheidgen, Susanne Stöbener, Edith Toussaint, Stephan Toussaint, Markus Vogel, Karin Wierschein, Ulrich Wiesweg, Michael Willems

3. Aktuelle Schwerpunkte der Aktivitäten

Jedes Mitglied kann und soll seine Schwerpunkte einbringen. Das Team unterstützt dies nach Kräften.

Viele Vorschläge könnten beispielsweise dem Team der „Offenen Kirche“ zugeordnet werden – „Offene Kirche“ bedeutet offen für jeden und offen für jede Idee.

Alle Anwesenden haben ihre aktuellen Beiträge und Schwerpunktaktivitäten zum aktiven Gemeindeleben aufgezeigt.

- Als Schwerpunktaktivitäten werden folgende Teams weiterarbeiten (in Klammern die Ansprechpersonen):
 - Öffentlichkeitsarbeit (Edith Toussaint)
 - Liturgie / Offene Kirche (Ulrich Wiesweg)
 - Ökumene (Karin Wierschein)
 - Junge Familien (Michael Willems)
 - Jugend (David Geissler)
- Die Verlinkung der bestehenden Verbände, Gruppen, Fördervereine und liturgischen Unterstützung bringen folgende Ansprechpartner in das Gemeindeteam ein:
 - Caritas (Doris Arens)
 - Kfd (Barbara Palm-Scheidgen)
 - Fördervereine (Gerd Scheidgen)

- Küsterdienste CH (Maria Hagedorn-Post)
- Lektoren und Kommunionhelfer (CH: Walter Müller)
- Im Weiteren laufen die auf der Homepage der Fördervereine (<https://kamillus.net>) aufgelisteten Aktivitäten unverändert weiter (wie z.B. HeiFi-Café bzw. Café Olé, Glaubensgespräch, Bibelteilen)
- Auf Pfarreebene sollen pastorale Handlungsfelder für Liturgie (Pfarreebene und mehr konzeptionell), Ökumene (auf Pfarreebene) und Bewahrung der Schöpfung etabliert werden. Informationen hierzu sind auf der Homepage der Pfarrei erhältlich.
- Herausgearbeitet wurde noch die Willkommenskultur in der Gemeinde. Susanne Stöbener und Michael Willems sollen hierzu Ideen einbringen. Wir vertiefen dies in einer der nächsten Sitzungen.
- Weitere Anregungen waren (neben weiteren Ideen zur Offenen Kirche) Angebote für 30- bis 40-Jährige und Wandergruppe/Fahrradwandergruppe.

4. Bericht aus dem PGR und dem AK Ökumene

Zunächst der Bericht aus dem PGR:

- Valentine Gebauer, die neue Jugendbeauftragte der Pfarrei, und Theresa Freye, vom Caritasverband Essen und zuständig für die Planung und Unterstützung von karikativen Projekten, haben sich vorgestellt.
- Die Gründung eines Teams Ökumene (auf Pfarreebene) und die Leitlinien der Ortsteams St. Kamillus und St. Markus wurden verabschiedet
- Nach langer Diskussion wurden mit Dr. Verweyen und Frau Dorn-Schwägerl zwei Vertreter in die strukturell unveränderte Steuerungsgruppe gewählt.
- Der PGR schlägt der Steuerungsgruppe vor, die Projekte St. Kamillus und Christus König zu initialisieren.
- Der PGR unterstützt das Überreichen von Taufgeschenken durch Vertreter der Gemeindeteams zu den Taufen – explizit als Taufgeschenk der ehrenamtlichen Vertreter der Gemeinde. Die Taufgeschenke werden von der Pfarrei bereitgestellt. Die Ortsteams sind für die Umsetzung zuständig.
→ dies soll auf der nächsten Sitzung des Gemeindeteams erörtert und konkretisiert werden.
- Eine Kommunikationsgruppe Kommunikation auf Pfarreebene ist gebildet worden und hat sich einmal getroffen. Die Ziele sind der Aufbau von Kommunikationsideen und die Stärkung der Kommunikation innerhalb der Pfarrei und zwischen den Gremien.
- Herr Hölsbeck (Leiter der Abteilung Kirchenrecht im Bistum Essen) und Frau Dr. Meiers (Referentin für Kirchenrecht) haben die außerordentliche bischöfliche Visitation vorgestellt, die von Weihbischof Schepers geleitet wird (siehe Dekret auf der Homepage der Pfarrei). Es wird überprüft, ob es im Rahmen des PEP und in der Arbeit der Gremien Rechtsverstöße gab. Es wird das Kirchenrecht zugrunde gelegt. Einzelne Personen werden zu Gesprächen geladen. Das Visitationsteam steht für jedes Pfarreimitglied zur Verfügung, das etwas einbringen will. Diejenigen sollen sich direkt an das Visitationsteam wenden.

- Es soll eine Sondersitzung des PGR stattfinden zur Entscheidung einer Beschlussvorlage zu den Domstuben (Projekt St. Ludgerus) und zur Verabschiedung der Projektskizzen St. Kamillus und Christus König.
Da die drei Vertreter von St. Kamillus an dem vorgeschlagenen Termin 23.06. nicht teilnehmen können, wird der 14.06. als möglicher Alternativtermin eingebracht. Mit 11 zu 6 Stimmen wird der 23.06. festgelegt.
Die Ergebnisse der Sitzung sollen nach Propst Schmidt kurzfristig in einer Presseerklärung für alle veröffentlicht werden.

Nun zum Bericht der AK Ökumene:

- Es wird besonders auf den Ökumenischen Gottesdienst am 25. Juni um 19:00 Uhr in der Jona-Kirche und auf die Friedensgebete jeweils am zweiten Freitag im Monat in der Jona-Kirche hingewiesen.
- Die Besuche anderer Ökumenischer Zentren stockt aktuell. Bisher hat der Besuch in St. Pius in Krefeld-Gartenstadt stattgefunden. Es wird beabsichtigt, die weiteren Zentren bis Ende des Jahres zu besuchen.

5. Verschiedenes

Das nächste Treffen ist für den **25. August 2022 um 19:30 Uhr im Versammlungsraum Christi Himmelfahrt** geplant.

Den geistlichen Impuls bringt Doris Arens ein.

Essen, den 17. Juli 2022

gez. Ulrich Wiesweg